



Kinross y Diario Chañarillo realizaron exitoso y concurrido sexto conversatorio «Desafíos de Atacama», con el Clúster Minero de CORPROA como tema central

Kinross Chile y Diario Chañarillo, con el apoyo de CORPROA realizaron el sexto Conversatorio: «Clúster Minero de Corproa», cerrando así el ciclo de estas instancias correspondiente al 2024.

La actividad, permitió dialogar e intercambiar conocimiento en torno a la temática del clúster minero de Atacama, iniciativa que propone fomentar la competitividad y el crecimiento económico sostenible en el sector minero, promoviendo la colaboración entre empresas mineras, instituciones educativas, organismos gubernamentales y comunidades locales, creando así un verdadero ecosistema de encadenamiento productivo, que busca promover la cooperación y la competitividad, fomentar el crecimiento y desarrollo de los proveedores locales, la formación de capital humano, la innovación y tecnología, la sostenibilidad y el crecimiento económico en la industria minera de la Región de Atacama, un motor de crecimiento, generando oportunidades de empleo, desarrollo humano y mejora en la calidad de vida de los habitantes de la Región de Atacama.

Como expositor, estuvo presente, Eduardo Pesenti Castillo, Vicepresidente del Clúster Minero de la Corporación para el Desarrollo de la Región de Atacama (CORPROA).

Luego, presentó su exposición como panelista experto, Jerónimo Verdugo, Superintendente de Lito de ENAMI, con su ponencia: «Salares Altoandinos, una Oportunidad para el Desarrollo de Atacama».



Al respecto, Patricio Pinto, Director de Asuntos Externos de Kinross, opinó:

“Cumplimos con las expectativas de traer temas que son relevantes para la región y terminar con el clúster minero, y poder ver un proyecto de litio de

ENAMI también, lo que demuestra lo que tiene la región de Atacama hacia el futuro, y eso es lo que queremos, promover el como pensamos estratégicamente para una región que tiene muchas posibilidades y también diversas capacidades. Dar las gracias tam-

bién a todos los que han venido durante estos seis meses a cada uno de los conversatorios, y que nos han permitido también poder dar a conocer distintas temáticas y diferentes desafíos para Atacama. Esta es una temática importante, porque somos una región que tiene una minería que es mucho más amplia, en términos de producción de distintos minerales, no solo producimos cobre, también oro, plata, litio e hierro, entonces, la capacidad que tiene Atacama de poder desarrollar también proyectos de gran minería, mediana y pequeña, hace que sea un espacio geográfico mucho más interesante para el desarrollo de los proveedores mineros y también de las compañías del rubro».

Por su parte, Manuel Madrid, Gerente General de Diario Chañarillo, comentó sobre la iniciativa:

“Para nosotros significa mucho que los temas importantes para la región ocupen un espacio relevante, para ser más eficientes en el desarrollo de la minería, eso buscamos con este conversatorio, conversar de qué manera se llega a esa mejor prestación, por eso la temática del Clúster Minero es muy importante, para este 2025 están comprometidos varios conversatorios sobre otros temas, retomamos con el tema de la mujer en el mes de marzo y luego durante durante el año tenemos varios temas que tratar tan importantes como el cáncer y su tratamiento en la región, por ejemplo. En el caso particular de este conversatorio, el Clúster Minero es esencial para la productividad minera en Atacama, es muy relevante dado que optimiza



la manera en que los proveedores pueden entregar las soluciones a las diferentes dificultades, de qué manera se hacen los canales de información adecuada para que sea más eficiente, tanto la contratación como el desarrollo de la minería».

Mientras que, Juan José Ronsecco, Presidente de la Corporación para el Desarrollo de Atacama (CORPROA), dijo:

« Esta instancia nos permitió poder mostrar lo que es el clúster minero en la región de Atacama y donde ya se empieza a materializar, y se van a empezar a ver la los efectos positivos que tiene un clúster, creo que era necesario desarrollar esta actividad, Atacama empieza ya a conocer lo que va a hacer el clúster y cómo se van a ir insertando las pymes, las empresas de cualquier tamaño, y personas, para ser parte de la industria de la minería, es un tema muy clave por que involucra lo que se define como encadenamiento productivo, donde nosotros no solo vamos a llevar beneficios a las empresas mineras, sino que a toda la sociedad atacameña».

Por su parte, Eduardo Pesenti Castillo, Vicepresidente del Clúster Minero de la Corporación para el Desarrollo de la Región de ATACAMA (CORPROA), y uno de los expositores principales del evento, expresó:

« Para nosotros fue una gran oportunidad de mostrar el trabajo realizado en poco más de un año de Clúster Minero en Atacama, organización que hoy día ya tiene 14 miembros, empresas mineras que están en la región, esta instancia nos permitió mostrar los ejes en que nos hemos enfocado como primordiales, para desarrollar a los proveedores locales de la región y el capital humano de Atacama».

Finalmente, el expositor Jerónimo Verdugo, Superintendente de Desarrollo del Litio de la Empresa Nacional de Minería, ENAMI, manifestó:

« Creo que el conversatorio estuvo muy bueno, con muy buenas presentaciones, nosotros tratamos de contribuir también con nuestro proyecto, pero creo que es una instancia muy interesante, donde la industria básicamente dialoga sobre materias que son fundamentales para el desarrollo de la minería y para el desarrollo de la región, hay desafíos muy específicos en relación a aspectos que se pueden mejorar en términos de productividad, se habló mucho del tema de la incorporación de la mujer en la industria minera y creo que en general la instancia de diálogo donde también estuvieron instituciones públicas ayuda a que exista un ecosistema en donde nos pongamos de acuerdo en lo que se requiere para un desarrollo armonioso de la minería en Atacama».

